



**Association  
des petites villes  
de France**

42, boulevard Raspail  
75007 Paris  
Tél. 01 45 44 00 83  
Fax 01 45 48 02 56

[www.apvf.asso.fr](http://www.apvf.asso.fr)

Paris, le 10 décembre 2018

Le président

Mesdames, Messieurs les Maires, Cher(e)s collègues,

Comme vous le savez, l'APVF s'est associée à l'AMRF pour inviter les Maires qui le souhaitent à ouvrir leur Mairie Samedi 8 décembre afin de recueillir les doléances de leurs concitoyens et de récréer les conditions d'un dialogue républicain apaisé. La mission de médiateur est à nos yeux une des principales responsabilités du Maire.

Je veux remercier personnellement ceux d'entre vous, en grand nombre, qui se sont associés à cette initiative prise seulement deux jours avant le 8 décembre.

Je comprends également ceux qui n'ont pas souhaité s'associer à cette initiative, pour des raisons diverses : téléthon, manifestations programmées, et ceux qui nous ont dit qu'ils réaccueillaient les doléances de leurs concitoyens 365 jours dans l'année et qu'ils étaient en permanence sur le terrain, à leur écoute.

Je veux redire ici que l'APVF ne donne aucune consigne. Il s'agissait d'une simple invitation laissée à l'entière initiative des Maires, seuls juges de l'opportunité en fonction de la situation locale.

L'APVF vous invite cependant à prolonger et à amplifier cette initiative, sous la forme et dans le lieu que vous jugerez les plus appropriés. L'APVF vous invite également à lui faire parvenir une synthèse des principales demandes de nos concitoyens.

J'ai eu l'occasion, au nom de l'APVF, de m'exprimer devant le Premier ministre, au Parlement et dans la presse : le mouvement actuel remet au premier plan les problématiques trop longtemps occultées des petites villes et de la France périphérique (mobilité, présence des services publics, désertification médicale, dévitalisation des centres-villes...). La question principale est autant celle de la fracture sociale que celle de la **fracture territoriale**.

C'est pourquoi l'APVF entend dans les trois prochaines semaines proposer au Gouvernement un véritable **plan d'ensemble pour lutter contre la fracture territoriale**. C'est bien d'un **nouveau Contrat territorial** dont nous avons besoin, et dont nous voulons être un des principaux partenaires.

Plus que jamais, dans cette période difficile, nous avons besoin de votre soutien mais aussi et surtout de votre **implication** en tant qu'élus de terrain pour nous faire remonter votre ressenti mais aussi et surtout les principales préoccupations des habitants des petites villes.

Je vous en remercie par avance et vous prie de croire, Madame, Monsieur le Maire, cher(e)s collègues à l'assurance de mes sentiments les plus distingués.

Bien à vous —



**Christophe BOUILLON**  
Député de Seine-Maritime  
Maire honoraire de Canteleu